

**TRENTE-DEUXIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE**  
**10 novembre 2024**

**Évangile — Marc 12 : 38-44**

Jésus s'était assis dans le Temple en face de la salle du trésor, et regardait la foule déposer de l'argent dans le tronc. Beaucoup de gens riches y mettaient de grosses sommes. Une pauvre veuve s'avança et déposa deux piécettes. Jésus s'adressa à ses disciples : « *Amen, je vous le dis : cette pauvre veuve a mis dans le tronc plus que tout le monde. Car tous, ils ont pris sur leur superflu, mais elle, elle a pris sur son indigence : elle a tout donné, tout ce qu'elle avait pour vivre.* »

**Réflexion:**

La veuve est décrite comme pauvre; elle contribue "tout ce qu'elle avait". Étonnamment, les «gros montants» donnés par les «gens riches» ne sont rien en comparaison du cadeau beaucoup plus grand de la veuve de «deux petites pièces de monnaie». Elle lui donne tout, tout son gagne-pain, "de son besoin". Ce n'est pas la taille du cadeau qui a de la valeur, mais la profondeur du don de soi dont il provient. C'est le genre de don dont Jésus prend note. La veuve dans l'évangile est le modèle de la demande radicale de disciple: elle lui donne tout. Être disciple ne signifie pas nécessairement que nous faisons des choses grandes et héroïques. Cela signifie que nous faisons tout et que nous relevons tous les défis qui nous attendent avec le cœur bien décidé - nous nous donnons pour le bien des autres. (Liturgie vivante, p.246)

**Vincentian Meditation:**

Dans le film Monsieur Vincent, il y a une scène où la reine Anne d'Autriche parle à Vincent vers la fin de sa vie. Elle énumère certaines de ses grandes réalisations. Il écoute pensivement, puis marmonne: "Je n'ai rien fait." Elle continue à répertorier les travaux qu'il a initiés et encore une fois Vincent murmure: "Je n'ai rien fait." La reine devient un peu impatiente avec lui et dit: "Monsieur Vincent, si vous dites que vous n'avez rien fait, que devons-nous faire si nous voulons sauver nos âmes?" Monsieur Vincent lève lentement la tête et, de ses yeux noirs perçants, regarde la reine et prononce un mot: «Plus.» (McCullen, Des Choses Profondes, p. 467)

**Discussion:** (*Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence*)

**Que pouvons-nous faire de  
«plus»?**

**Prière de clôture:**

Jésus notre guide,  
- **Donne-nous la générosité de donner "de notre besoin."**  
Jésus notre vie,  
- **Donne-nous des cœurs aimants.**  
Jésus notre lumière,  
- **Donne-nous la grâce de faire "Plus". Amen**

